

Sin empleo, 2 millones 424 mil personas (El Financiero 25/06/10)

Sin empleo, 2 millones 424 mil personas (El Financiero 25/06/10) Arturo Robles Viernes, 25 de junio de 2010 En mayo, la tasa de desocupación disminuyó ligeramente. La reactivación es moderada: Ricardo Aguilar. La población subocupada alcanza 8.6% de la PEA. Sin empleo, 2.4 millones: INEGI La tasa de desocupación a nivel nacional en mayo se ubicó en 5.13 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), dato inferior en 0.18 puntos porcentuales al de igual mes de 2009, y que significó el primer descenso anual en puntos desde marzo de 2008. Información a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestra que el freno anual del desempleo fue apoyado por un desempeño favorable en las contrataciones del sexo masculino desde marzo. La tasa de desocupación en los hombres se ubicó en 5.03 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), nivel inferior en 0.49 puntos porcentuales con respecto a mayo de 2009, su tercer mes consecutivo con bajas anuales y la mayor en puntos porcentuales desde mayo de 2006. Por el contrario, el desempleo en las mujeres tuvo un aumento anual de 0.33 puntos porcentuales, ubicando su tasa en 5.30 por ciento de la PEA, nivel que muestra una trayectoria anual ascendente desde noviembre de 2008. Con estos resultados, la tasa general de desocupación alcanzó a dos millones 424 mil personas en el mes de referencia, dato menor en 21 mil 900 contra mayo de 2009. Freno Así, la contención del desempleo frenó los incrementos anuales que se venían dando desde abril de 2008. No obstante, la recesión económica propició que la población sin trabajo se ubique por arriba de dos millones de individuos desde noviembre de 2008. De enero a mayo de 2009, la tasa de desocupación promedió 5.12 por ciento de la PEA, cifra equivalente a dos millones 326 mil personas, con un incremento de alrededor de 158 mil respecto a los que se reportan en igual lapso de 2010, al ubicarse la tasa en 5.33 por ciento, es decir dos millones 483 mil desempleados. Ricardo Aguilar, economista del Grupo Financiero Invex, dijo que la reactivación en la ocupación es moderada a pesar de la recuperación económica y la fuerte creación de trabajos formales en el primer trimestre (cerca de 300 mil). La tasa de desempleo no logra retroceder hacia los niveles observados antes de la crisis. La población subocupada -la que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas- representó 8.6 por ciento de la PEA y 9.1 por ciento de la población ocupada. Estas proporciones son más bajas que las del mismo mes de un año antes, cuando se ubicaron en 12.5 y 13.2 por ciento, respectivamente. Según el INEGI, más hombres que mujeres presentaron características de subocupación en mayo de 2010, correspondiendo a esta categoría 9.9 por ciento de la población ocupada masculina frente a 7.7 por ciento de la femenina. Durante los meses de verano la tasa de desempleo podría repuntar debido la búsqueda de trabajo temporal que emprenden varios estudiantes, comentaron analistas de los grupos financieros Invex y Banamex. Además, el mercado se mantiene atento a lo que ocurrirá con los cien mil encuestadores que el INEGI contrató de forma temporal para levantar el Censo General de Población y Vivienda 2010, los cuales podrían quedar desocupados a finales de junio, cuando concluyan esa labor. Aguilar expuso que la tasa de desempleo es uno de los indicadores que más demoran en incorporar signos en la recuperación económica, sobre todo si se tiene la expectativa de un crecimiento económico moderado en los próximos meses.